



# TRANSCRIPCIÓN

## SESIÓN DE CONTROL

### CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Madrid, 20 de mayo de 2020

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Pablo Casado Blanco, del Grupo Parlamentario Popular**

**Sr. Casado:** Gracias, señora presidenta. Antes se ha referido a algo parecido a la formulación de la pregunta, ¿no? Ha dicho que se podría un notable en la gestión de la crisis. Y yo, lo que le pregunto es: mirando a los ojos a las 27.000 familias, 28.000, que han perdido a un ser querido, a los cuatro millones de parados, a las colas de personas que van a buscar alimentos a una parroquia o a una ONG, a los 50.000 sanitarios contagiados porque usted no les ha dado una mascarilla, ni siquiera un test... mirando a los ojos a esas personas ¿Les diría que su Gobierno ha gestionado bien esta crisis?

**Presidente:** Muchas gracias, señora presidenta. Señor Casado, no es la primera, y creo que además llevamos ya unas cuantas semanas en las que usted pregunta esta cuestión a mi persona y al Gobierno, es la primera vez, en todo caso, que ustedes votan en contra de la prórroga del Estado de Alarma, y eso significa, como he dicho antes en el debate, que ustedes han dimitido de su principal responsabilidad como partido de la oposición, que es una responsabilidad de Estado: se trata de salvar vidas y defender la salud pública, y ustedes han dimitido de esa responsabilidad. Y créame si le digo, señor Casado, que lo lamento profundamente.

**Sr. Casado:** Tanto lo lamenta que después de tres prórrogas aprobadas por este partido, nos insultaban. No esperábamos gran cosa. Usted viene aquí, lee lo que le escriben y no contesta absolutamente a nada. Viene con sus informes de la Abogacía del Estado y de la Fiscalía, ¿recuerda esa entrevista? ¿De quién depende la Fiscalía y la Abogacía del Estado? Pues eso, le decía al periodista.

El problema es que al final contrasta con la realidad, con los países europeos, con los que dicen los grandes constitucionalistas de este país y sobre todo con el sentido común, porque España, con el peor confinamiento del mundo, con las peores cifras económicas y de paro de la eurozona y con la peor cifra de contagios para sanitarios y de muertos proporcionales a su población, no puede seguir paralizada porque la economía, si no, causará estragos también a la salud, como ha dicho por cierto el panel de la ONU, que ya dice, en ese banco de alimentos, que puede causar más estragos que el propio virus.

Pero a usted le da igual porque para usted gobernar es un juego de trileros. ¿Ha visto lo que dicen sus socios? La de BILDU sale de aquí diciendo, da por hecho que va a reformar la reforma laboral, el de Esquerra da por hecho que va a reanudar la mesa de partidos. Hoy, la UE ya le ha dicho que tiene que profundizar en las



reformas, no creo que le haga mucha gracia cuando sepa que la reforma laboral se ha comprometido usted a derogarla. ¿O no? Porque usted miente a todo el mundo. No han estado muy afortunados: se meten con la sanidad privada, que ustedes utilizan; se meten con las viviendas que como todos los vicepresidentes utilizan, esto es como el chiste del viñetista que decía que el Gobierno de Sánchez es como el aloe vera, cuanto más le investigan más propiedades les descubren.

Y se meten también con las razones científicas pero no dan el nombre de los expertos por los cuales deciden de nuestras libertades. Hablan de la Ley Mordaza criticándola, pero ponen un millón de sanciones.

En definitiva, señor Sánchez, no tiene ningún rumbo. Por eso, su soledad parlamentaria está coincidiendo cada vez más con la indignación ciudadana. Y por eso, le pedimos una vez más que tome medidas, aunque fuera dos meses tarde, para proteger a la población, para aislar a los contagiados y para dejar a la economía productiva que sostenga el Estado del bienestar, reactivando España.

**Presidente:** Entonces entiendo, señor Casado, que la pregunta que me hacía sobre la evaluación era retórica. Porque usted ha venido con su papelito y nos ha contado que si la vivienda... En fin, señor Casado, yo entiendo que para usted, además se le ve, que se lo pide el cuerpo. Ya no es una cuestión solamente de decisión política o de estrategia electoral, se lo pide el cuerpo. Para usted es muy fácil encontrar razones y argumentos para confrontar con este Gobierno. Pero si lo piensa bien, señor Casado, y reflexiona, seguro que puede encontrar muchos más argumentos para unir que para confrontar. Se lo dije en la última sesión de control, que por cierto, me volvió a preguntar lo mismo que me pregunta hoy, después de todas estas horas de debate que hemos tenido. Se ve que no le ha valido para mucho.

En todo caso, la unidad salva vidas, señoría, y puede salvar también muchas empresas y empleos, y ustedes lo que han hecho ha sido, precisamente hoy, dimitir de sus responsabilidades como partido de oposición, con responsabilidad de Estado.

Mire, señor Casado, le voy a decir una cosa, fíjese: criticar todo lo que hace el Gobierno es un insulto, pero no un insulto a este Gobierno, es un insulto a la inteligencia.

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputada Ana María Oramas González-Moro, del Grupo Parlamentario Mixto**

**Sra. Oramas.-** Gracias, señora presidenta, señor Sánchez, señorías. El coronavirus y el miedo al contagio han provocado la muerte del turismo en toda Europa. Ahora mismo, no podemos saber si es algo temporal o definitivo. Parecía imposible pero ha ocurrido. Mientras en Canarias estábamos encerrados, el mundo que conocíamos se ha destruido. Nuestra manera de vivir ha desaparecido y no tenemos otra. Lo que nos espera este año es una pobreza aterradora. El hambre y la desesperación amenazan a miles de hogares de mis islas. La crisis está en nosotros y ya sabemos que el precio del confinamiento va a ser muy caro. Pero no todos lo vamos a pagar igual ni va a ser el mismo precio para todos. Señor presidente, piense en el medio que sentiría si el Fondo Monetario Internacional le dijese que España va a perder el 40% y que el paro va a afectar a la mitad de la población. Cuando a uno le hablan de cifras así, le están anunciando una catástrofe social y la liquidación del Estado del Bienestar, pues esas son las cifras de las que se habla para Canarias. Nadie nos avisó del peligro del virus, pero a usted le estamos aviando mucho y desde hace mucho tiempo de la situación catastrófica que se va a producir en las islas, le estamos advirtiendo que las empresas se extinguirán, que los trabajadores perderán sus empleos y que las familias no tendrán recursos para vivir.

La desaparición del turismo es un fenómeno de extinción masiva para Canarias, una quiebra absoluta del modelo económico y una desgracia. Aquí, en Madrid algunos piensan “otra vez, los canarios, con el cuento de la subvenciones”. Lo de siempre, pero se equivocan. De igual forma, que Madrid mira a Bruselas, Canarias mira a Madrid. Es la cadena de la vida. España necesita la solidaridad de la Unión Europea para salir adelante y Canarias necesita la intervención y el respaldo financiero del Estado.

Señor presidente, le pido que dé un paso al frente por los dos millones de españoles que viven en Canarias, que ahora mismo están angustiados y que necesitan una respuesta a una pregunta sencilla pero vital ¿Va a hacer este Gobierno un plan de rescate para Canarias?

**Presidente.-** Muchas gracias, señora presidenta. Gracias, señora Oramas y vaya por delante el agradecimiento del Gobierno y el mío, por el apoyo que va a hacer al Estado de Alarma porque me parece fundamental. En el debate que hemos mantenido a lo largo de estas largas horas, por quinta vez he comentado que el Decreto de Alarma en su diseño del 14 de marzo ha sido un decreto de Alarma ha beneficiado al conjunto de ciudadanos y al conjunto de territorios, vivan donde vivan, porque, efectivamente, lo que hicimos fue dar respuesta de manera homogénea en



todo el territorio al nivel de gravedad que había en los principales focos de la epidemia, por ejemplo, en la Comunidad de Madrid.

Hoy estamos viendo muy buenos datos, por ejemplo, en Canarias, como consecuencia de ese confinamiento tan estricto que hemos aprobado entre todos y gracias a su apoyo a lo largo de estas últimas diez semanas. Ahora, efectivamente, entramos en otra fase que es la fase de desescalada, de transición hacia la normalidad y, en consecuencia, esa desescalada va a ser como lo está siendo asimétrica, gradual y coordinada con los distintos Gobiernos. Lo he dicho, además, también en mi intervención, en mi tribuna, que en distintas islas de las islas Canarias van a pasar a la fase 2. En definitiva, lo que estamos haciendo es reactivar esa economía, reactivar también lo que pueda representar también el empleo, la educación, en un sector tan importante, que valora este Gobierno, como es el sector turístico. Decirle además que estamos trabajando a nivel europeo para ver de qué manera podemos cuanto antes y con todas las garantías podemos responder a esa demanda de turismo internacional, sobre todo, de turismo europeo que pueda volver a a llenar nuestras playas y también nuestras costas de turismo nacional y europeo. Pero para eso es importantísimo continuar con el Estado de Alarma hasta que podamos transitar definitivamente hacia esa nueva normalidad y en ese sentido, creo que es importante continuar con el Estado de Alarma que es lo que nos permite restringir la movilidad que es lo que ha sido fundamental en este caso para las islas. El presidente Ángel Víctor lo dice muchas ocasiones, el señor Torres, dice que en las islas Canarias no solamente son islas sino el confinamiento y el aislamiento ha beneficiado doblemente al conjunto de ciudadanos canarios.

Por lo demás, en el ámbito de la respuesta económica y social, créame que en el ámbito del turismo pero también el ámbito del Ingreso Mínimo Vital y demás, este Gobierno está comprometido con una máxima que ha regido desde el inicio del Estado de Alarma “Nadie se va a quedar atrás” y eso vale para los ciudadanos pero también para los territorios.

**Sra. Oramas.-** Gracias, señora presidenta. Señor Sánchez, el mismo discurso de España ante Bruselas se lo hace Canarias al Gobierno de España: solidaridad, políticas distintas, recuperar políticas de empleo y, sobre todo, inversiones importantes y los 4.000 millones que están en los bancos del superávit de las administraciones canarias. Vamos a estar con usted y con el Gobierno de Canarias para que Canarias salga de la crisis.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)